

令和元年 11 月 29 日



たのしいあらいきた

妙高市立新井北小学校

自然は地震を連れてきたけれど、春も連れてきた

校長 藤田 由江

11月の全校朝会で、次のような話をしました。

台風 19 号に耐えたりんご 「このりんごは、台風 19 号に耐えて落ちなかったのですが、傷があります。傷があると売ることができないので、捨てられてしまいます。かわいそうなので、知り合いから譲り受けたのです」と、業田学校実習生さん（長野県在住）にりんごをいただきました。長野県の自然はりんごをおいしく育てますから、りんご栽培が盛んです。台風 19 号で、りんご畑も大きな被害を受けました。畑に流れ込んだ泥を、今も関係者やボランティアのみなさんが必死に取り除いているそうです。いただいたりんごを見ていると、不思議と元気がわいてきます。



自然は春も連れてきた 阪神淡路大震災で被災した先生のお話です。「子どもたちは地震で怖い、悲しい体験をしました。つらい日々が続く 3 月、グラウンドの修復作業中のことです。ある子がさくらの開花に気付いて『自然は地震を連れてきたけれど、春も連れてきた』と叫ぶと、他の子どもたちの顔がぱっと輝いて、その後の作業がぐんと進みました。」

自然と仲よく・防災学習 先日の豪雨で荒々しい姿を見せる川に、自然の恐ろしさを感じた人もいことでしょう。自然はわたしたちに豊かな恵みをもたらしますが、ときに災害ももたらします。人は自然と仲よく生きていかなければなりません。仲よくするにはよく知ること。防災学習は自然をよく知るための学習でもあります（よく知り合うために「なかよし集会」を行うように）。すばらしいことに、4 年生が作成した防災新聞が県のコンクールでグランプリを受賞しました。これからも一人一人がしっかりと防災について学んでいきましょう。

日ごろの感謝を伝える年の暮れ

個人での成果、4 年生防災新聞グランプリなどのグループや学級・学年での成果、子どもたちのたくさんの成果は、保護者、地域のみなさんの支えがあってこそです。ありがとうございます。わたくしたち教職員も日ごろの感謝を胸に、令和元年の教育活動のまとめに励みます。

たのしい新井北小学校 103 年目の実り

「市音楽発表会での美しく表情豊かな合奏・合唱に感動しました」「3 年 P T C 木工工作では、子どもたちの豊かな感性に感心しました」「6 年生のすばらしい総合発表を町内の総会でも紹介します」など、児童の立派な姿をたくさん褒めていただきました。

11月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」

「いじめ見逃しゼロ強調月間」の取組として、11月12日（火）に「人権学習（学習参観）」、25日（月）に「なかよし集会」を行いました。また、各学級で、お互いのよさを見付け合う活動を進めました。

取組をとおして、子どもたちはいじめ防止や人権尊重についての考えを深めました。

学習参観（人権教育）・学級懇談会



なかよし集会

全校児童が集まり、様々な活動をとおして、「いじめをしない、見逃さない、許さない」気持ちを高めました。

◆読み聞かせ「はずかしがりやのれんくん」

生活委員会による、絵本「はずかしがりやのれんくん」の読み聞かせを聞きました。れんくんが、みんなからよいところを見付けてもらい、うれしい気持ちになるお話でした。

◆カード交換「ほめ言葉のシャワー」

縦割り班ごとに、班員一人一人の「よさ」「ステキなところ」を書いたカードを、言葉を添えてカードを交換しました。

◆ゲーム「たけのこニヨッキキ」

縦割り班ごとに輪になってしゃがみ、「1、2、3・・・」のかけ声とともに、一人ずつ立ち上がります。1度に、2人以上立ったら最初からやり直しです。成功しても失敗しても笑顔がたくさんあふれました。

最後に、全校で一つの輪になり、体育館いっぱいに歌声を響かせ、温かい雰囲気の中で、会を終了しました。



秋の読書週間

～たくさんの本に親しみました～

11月13日～19日は、秋の読書週間でした。子どもたちは、期間中、「親子読書」や「読書郵便」などに取り組み、たくさんの本に親しみました。

11月18日（月）には、ジャックの会の皆さん8名による「読み聞かせ」に聞き入りました。低、中、高学年部ごとに、ジャックの会の皆さんが感情を込め、声色を変えて読んでくださるお話の世界を、子どもたちは大笑いをしたり感動したりしながら楽しみました。



☆輝く成果☆

【第40回上越地区小学生陸上競技選手権大会】

6年女子走り高跳6位 6年 霜鳥 希空

【2019年度（第69回）新潟県競書大会】

金賞 2年 江村 莉乃 4年 朝山 詩穂
 6年 宮腰 菜那 6年 霜鳥 希空

【第22回防火標語コンクール】

最優秀作品賞 4年 八重澤 蓮
優秀作品賞 4年 井上 桃香

【妙高市環境ポスターコンテスト】

佳作 2年 山田 陽都 5年 手塚 葵

【妙高市「もったいない」エコ標語コンテスト】

優秀賞 2年 山田 陽都 5年 大野 寧音
佳作 3年 仮澤 琴

【こども防災未来会議 2019「防災かべ新聞コンクール」】

グランプリ 新井北小学校 4年 7班



ありがとう・さようなら

1年生：ヤギの卒業式

11月7日（木）、1年生が大切に育ててきたヤギの「りゅうくん」と「まるんちゃん」が、新井北小学校を卒業し、今井牧場に帰りました。

卒業式では、「りゅうくん」「まるんちゃん」に歌やえさをプレゼントしたり、贈る言葉を伝えたりしました。ヤギを乗せたトラックを見送りながら、涙が止まらない子もいました。

ヤギの世話をとおして、1年生は、命の大切さ、責任をもって世話をする大変さや喜びなど、たくさんのことを学びました。これまで、世話や見守りをいただいた保護者、地域の皆さん、ありがとうございました。



2年：秋野菜の観察



3年：歴史博物館の見学



4年：食育学習



5年：粳すりの見学



6年：地域の方を招いて
地域の魅力発表会

12月の主な予定

- 5（木）冬のなかよし班まつり
- 10（火）学校預り金振替日
- 11（水）地区子ども会
- 12（木）スクールカウンセラー来校日 委員会
- 16（月）繰り上げ5限 全校集団下校 14:30
- 23（月）給食最終 2学期終業式 全校集団下校 13:20
- 24（火）冬季休業～1/7（火）

